

IF Star 2024

zeichnet erneut



Bild 1 / (von links) Rudolf Römer: DFV-Bundesgeschäftsführer und Jurymitglied; Karl-Heinz Banse: Präsident des Deutschen Feuerwehrverbands; Johann Haller und Martin Schindlbeck von der Kreisbrandinspektion Landshut Nord; Vorstand SV Sparkassenversicherung: Michael Meiers; Bernd Belz und Thorsten Fleckenstein von der Feuerwehr Waldaschaff; dahinter: Jens Wußmann: Verband öffentlicher Versicherer; Tobias Hollomutz und Frederic Charrier von der Feuerwehr Schwalbach am Taunus



Bild 2 / Nancy Faeser, Bundesministerin des Innern und für Heimat
Bild 3 / Generalleutnant André Johannes Bodemann, Befehlshaber des Territorialen Führungskommandos der Bundeswehr

Im Rahmen der Delegiertenversammlung des Deutschen Feuerwehrverbandes (DFV) wurden am 9. November des letzten Jahres wieder besondere Feuerwehrprojekte von den öffentlichen Versicherern und dem DFV mit dem IF Star ausgezeichnet. Die Jury, bestehend aus Experten des DFV, öffentlichen Versicherern und Wissenschaftlern, war beeindruckt von der praktischen Relevanz der über 50 eingereichten Projekte, die die Sicherheit von Einsatzkräften und Bevölkerung auf bemerkenswerte Weise stärken. Die Preisträger - die Feuerwehr Waldaschaff, die Feuerwehr Schwalbach am Taunus und die Kreisbrandinspektion Landshut Nord - erhielten jeweils die begehrte Bronzeskulptur.

innovative Feuerwehrprojekte aus

Ob Brände oder Unwetterereignisse – die Feuerwehren sind stets zur Stelle und meistern eine Vielzahl an Herausforderungen mit strategischem Denken und vorausschauender Planung. Diese Fähigkeit zeigt sich auch in den kreativen und lösungsorientierten Projekten, die sich für den IF Star beworben haben. Die öffentlichen Versicherer schätzen die Rolle der Feuerwehren als unverzichtbare Stütze unserer Sicherheit und fördern ihre Arbeit seit Jahren. Der IF Star macht diese außergewöhnlichen Leistungen im Rahmen des bereits achten Wettbewerbs sichtbar und würdigt die Innovationskraft der Feuerwehren, während er gleichzeitig die Verbundenheit der öffentlichen Versicherer mit ihnen betont.

Michael Meiers, Vorstand der SV Sparkassenversicherung, und Jens Wußmann vom Verband öffentlicher Versicherer ehrten die diesjährigen Gewinner und stellten die Projekte vor:

- **Kreisbrandinspektion Landshut Nord (Bayern):**

Zur Erhöhung der Sicherheit bei Brandeinsätzen in geschlossenen Räumen entwickelt die Feuerwehr ein innovatives „Spaltlöschgerät“. Es soll schwere und teure Geräte ersetzen und den Schutz der Einsatzkräfte verbessern. Die Hochschule Furtwangen wird die Weiterentwicklung des Prototyps

wissenschaftlich begleiten, um das Gerät möglichst bald für andere Feuerwehren einsatzbereit zu machen.

- **Feuerwehr Waldaschaff (Bayern):**

Unter dem Motto „Gefahr erkannt, Gefahr gebannt!“ hat die Feuerwehr ein Gefährdungsbeurteilungstool eingeführt. Vor jeder Übung werden potenzielle Gefahren analysiert und mit einem Merk- und Formblatt festgehalten, das die Sicherheit der Feuerwehrkräfte nachhaltig stärkt.

- **Feuerwehr Schwalbach am Taunus (Hessen):**

Mit einer Homeoffice- und Kreativ-Zone im Feuerwehrhaus unterstützt die Feuerwehr ihre ehrenamtlichen Mitglieder dabei, Beruf und Engagement besser zu verbinden. Gerade für die Herausforderungen der heutigen Arbeitswelt ist dieser innovative Ansatz ein Vorbild.

- **Würdigung des unermüdlischen Einsatzes**

DFV-Präsident Karl-Heinz Banse hob hervor, wie viel mehr Feuerwehrkräfte leisten als nur reine Einsatzarbeit. Auch Rudolf Römer, DFV-Bundesgeschäftsführer und Jurymitglied, lobte den wertvollen Beitrag zur Stärkung



der Sicherheit aller Beteiligten. Die Bedeutung des Feuerwehrdienstes wurde durch die Beiträge weiterer Redner wie Nancy Faeser, Bundesministerin des Innern und für Heimat, sowie Generalleutnant André Johannes Bodemann, Befehlshaber des Territorialen Führungskommandos der Bundeswehr, unterstrichen. Sie würdigten den unermüdlischen Einsatz der Feuerwehren für die Gefahrenabwehr, Prävention und regionale Unterstützung in Deutschland. ▲

Weitere Informationen zu den Gewinnern finden Sie hier:

<https://www.voev.de/aktuelles/preisverleihung-if-star-2024/>

Jens Wußmann,
Markt- und Produktmanagement HUS,
Verband öffentlicher Versicherer e. V.,
Düsseldorf